



Enfants de MERIMANJAKA



Le fil EDM 10
février 2016

Edito. Notre fil à 2 ans...



Sommaire

- ✓ Le fil à 2 ans...
- ✓ Notre AG 2016
- ✓ Retour de voyage.
- ✓ Bonne année à Saint Jean Baptiste
- ✓ Visite médicale.
- ✓ L'école.
- ✓ Tradition malgache

Février 2016 ! Ce n'est plus l'heure des vœux, bien sûr, mais rien ne nous empêche d'avoir des souhaits ! De les exprimer ! Et si possible de les réaliser !

Souhaits de bonne santé : Grâce aux interventions que nous organisons à l'école Saint Jean Baptiste : visites médicales, dentaires et ophtalmologistes, ainsi que la fourniture des médicaments nécessaires aux soins des enfants.

Souhaits d'éducation : grâce à nos parrainages, qui permettent à plus de 190 enfants d'aller à l'école, pour les aider à devenir les femmes et les hommes de demain, pour le bien de Madagascar.

Souhaits de persévérance : pour que chacune et chacun d'entre nous continue à s'impliquer dans cette « bonne action » non pour se donner bonne conscience, mais parce que notre association utilise chaque Euro pour les enfants. Je vous engage à lire notre rapport moral et financier sur notre site, suite à notre assemblée générale du 9 janvier 2016.

Souhaits d'accueillir : des nouveaux parrains et des nouveaux adhérents, pour garantir les repas des enfants... Nous n'y arriverons pas tout à fait sans vous.

Et je souhaite : de pouvoir, pour votre plaisir je l'espère, vous diffuser encore cette année quelques nouvelles via le fil, qui viennent compléter celles que nous recevons de nos correspondants locaux, des enfants de l'école et de Madagascar. Grande et belle île, qui mérite ce que nous faisons.

"Le meilleur ami de "merci" est "beaucoup" MICHEL BOUTHOT

Joël COMMINSOLI

Ne perdez jamais une occasion de procurer du plaisir aux enfants, ou de leur épargner un chagrin.
Joseph de Maistre



Enfants de MERIMANJAKA



Le fil EDM 10
février 2016

Notre assemblée générale du 9 janvier 2016



Les Membres du bureaux lors de l'AG

Le 9 janvier 2016, notre association s'est réunie en AG annuelle. Vous avez reçu le compte-rendu de cette assemblée et vous pouvez consulter sur notre site Internet, les rapports, moral financier. N'hésitez pas nous faire part de vos commentaires!

Le 9 janvier 2016, en présence de nombreux adhérents, le bureau de l'association a tenu son assemblée générale annuelle. Outre le plaisir de nous retrouver, nous avons pu faire un bilan d'une année 2015 TRÈS bien remplie. Si nos parrains et marraines « assurent » l'écolage de plus de 240 enfants, nous sommes toujours en déficit pour la distribution des repas quotidiens. Nous servons chaque jour d'école, plus de 350 repas, et cela représente un budget quotidien de 60€ (soit environ 0.17€ par repas). Nous avons en décembre 2014 lancé l'opération bougies devenue « **un repas pour tous** » et demandé à chacune et chacun d'entre nous, 5€ par mois, (ou 60€ par an), ce qui nous permettrait de combler ce déficit et d'assurer ce qui, pour certains élèves est le seul repas qu'ils prennent par jour! Si 110 personnes souscrivent à ce projet, la fourniture de repas équilibrés, avec riz, viande... est assurée. À ce jour 45 personnes se sont engagées... **MERCI** à eux et **MERCI** à vous qui allez vous engager, ou y réfléchir, ou en parler...



Merci à Christine DUBOIS, maire de Mauchamps et à la municipalité qui nous accueillent et nous hébergent gracieusement pour notre assemblée générale annuelle.



NOUVEAU Suivez nous sur :

<https://www.facebook.com/enfants.merimanjaka>



Enfants de MERIMANJAKA



Le fil EDM 10
février 2016

Retour de MADA ... Catherine PRÉAUCHAT



Mon séjour à Madagascar fut une expérience inoubliable !! Corinne et Jean-Luc m'ont permis de vivre des moments fabuleux, je les remercie infiniment. Ce fut un grand bonheur de rencontrer mes deux filleules, Ben Mohamed et Kanto. Toutes les trois étions très intimidées et très émues... J'ai eu aussi le plaisir de connaître Valentine. Elle était notre rayon de soleil avec sa bonne humeur et son entrain permanent !! Notre petit groupe s'est merveilleusement entendu, nous étions en parfaite osmose. Et bien sur, Bodo et Gérard, sans qui ce séjour n'aurait pas eu la même saveur. Ce voyage restera imprimé dans mon cœur à tout jamais... Nous arrivons enfin à Tana après 10 heures de vol. Une fois les bagages récupérés, nous filons à Merimanjaka où nous attendent Miara et Gérard malgré l'heure très tardive (milieu de la nuit !). Ils nous accueillent avec toute la gentillesse qui les caractérise.

Après une première courte nuit, je découvre le paysage malgache. Ma première impression en ouvrant les volets de ma chambre est une grande quiétude, un sentiment de calme, de douceur... Le silence aussi, interrompu parfois par la voix lointaine de quelques paysans malgaches travaillant dans les champs. Me voilà transportée dans un lieu inconnu que j'adore déjà...

Je découvre ensuite la maison de Bodo et Gérard... Je sais aussitôt que ces vacances seront belles : la grande chambre dans laquelle j'ai dormi, la belle terrasse surplombant un paysage magnifique, le petit-déjeuner qui nous attend digne des plus grands hôtels !

L'accueil chaleureux de nos hôtes et toutes les autres choses qu'il me reste à découvrir...

Le lendemain, nous partons pour l'École. Cette première visite est empreinte d'une grande émotion.

Emotion que je ne vois pas venir, les larmes montent toutes seules, sans prévenir... La rencontre avec les institutrices et l'instituteur, Fifi la Directrice et tous ces enfants souriants et bienveillants me vont droit au cœur. Heureusement Corinne est là et je peux grâce à elle évacuer le trop plein d'émotion. C'est avant tout la joie de vivre des enfants qui me bouleverse le plus... Ils sont gais, rieurs malgré la grande misère qui les entoure. Toute la semaine est ponctuée par nos joyeuses visites à l'école, par la rencontre des villageois toujours souriants et prêts à nous faire un signe amical de la main, par de frugaux repas, des dégustations de rhum arrangé spécialement concocté par Gérard, des fins de journées au coin du feu, des soirées à observer les étoiles et la voie lactée. Tout cela agrémenté par nos nombreux fous rires... Il y a aussi cette première visite à Tana, deuxième grand moment d'émotion. Un choc pour moi. Je ne m'attends pas à tant de misère, aussi visible, une misère qui dérange, prend aux trippes. La pauvreté est encore plus accentuée à Tana que dans la campagne environnante. Mais je ne veux pas m'arrêter à cette sensation écoeurante je veux rentrer au cœur de cette ville bouillonnante pour ne pas garder en moi ce mauvais ressenti. Nous allons au marché, à la rencontre des gens qui vivent de la vente d'objets artisanaux. Les vendeurs sont souriants, un peu à l'affût bien sûr des «vasaha » (touristes) mais très respectueux. Heureusement que Miara est là pour m'aider dans les transactions !!



Enfants de MERIMANJAKA



Le fil EDM 10
février 2016

Retour de MADA ... Catherine PRÉAUCHAT

Au fil de nos visites à Tana, je fais connaissance peu à peu avec tous les attraits de cette ville et je peux regarder en face cette misère sans en être rebutée.

Notre première semaine se termine.

Nous décidons de nous rendre à Morondava la semaine suivante.

Miara et Gérard s'occupent de l'organisation de notre séjour : hôtels, location de voiture...

Et c'est parti !! Rivou, notre chauffeur, nous accompagne toute la semaine. Une autre aventure commence, plus touristique. Voilà un pêle-mêle de cette fantastique semaine : paysages à couper le souffle, restaurants succulents, supers cocktails, hôtels géniaux, balades en pousse-pousse, visite d'une fonderie d'aluminium, d'un atelier de sculptures en corne de zébu et d'un atelier de pierres et minéraux, visite de la splendide Allée des Baobabs, après-midi à la plage, traversée en bac fluvial, visite du magnifique parc national des Tsingy...

Enfin une multitude de moments magiques !! Et aussi, tout au long de notre périple, de merveilleuses rencontres...

Notre deuxième semaine s'achève. Déjà. Mais retrouver Miara et Gérard, l'école, les enfants me met en joie. Et puis, il y a aussi la fête de l'école, la messe à l'église qui jouxte l'école... Autant de moments inoubliables tant la joie est présente.

Voilà, mon beau voyage prend fin... et je n'ai qu'une hâte, c'est d'y retourner !

Il me paraît important d'exprimer une dernière chose, et j'imagine que tous ceux qui ont fait ce voyage et qui ont eu la chance de visiter l'école et de rencontrer les enfants doivent avoir le même sentiment que moi. Mon engagement à l'égard de l'association a pris maintenant une nouvelle dimension. J'ai pris toute la mesure de mon rôle de marraine mais aussi de l'immense dénuement de la population malgache. Tant que l'on ne vit pas les choses de l'intérieur, elles restent un peu abstraites. Ce voyage m'a permis de voir concrètement tout le travail magnifique de l'association et toutes les actions qui ont été engagées et menées jusqu'à leur terme. Et puis, quelle joie de voir le sourire des enfants et le formidable accueil qu'ils nous réservent...

Encore un immense merci à Coco, Jean-Luc, Miara et Gérard...



Catherine



Enfants de MERIMANJAKA



Le fil EDM 10
février 2016

À L'ÉCOLE

Une tradition malgache...

Le lundi 18 janvier tous les élèves se sont réunis dans la cour de l'école.

Le but de cette réunion (équipe pédagogique et tous les enfants présents) était de nous, de vous, souhaiter la «BONNE ANNÉE ».

Après un cheminement dans l'ordre (les mains au dos), les élèves se sont alignés comme à la parade aidés par les institutrices pour les plus petits...

Puis vint le moment des discours et de chansons en français. Ce fut touchant.



E c'est là où intervient la tradition: il est d'usage à Madagascar que les plus jeunes offrent aux anciens un présent pour marquer cette nouvelle année et les remercier de leurs actions de l'année précédente.

L'école n'a pas dérogé à cette « obligation » et Mme la Vice Présidente a reçu une oie vivante habillée d'un joli chapeau.

Bien sûr, nous avons remercié en votre nom mais il nous paraît difficile de ramener ce présent en France... qu'allons nous en faire?



Enfants de MERIMANJAKA



Le fil EDM 10
février 2016

Visite médicale à l'école

Pour la troisième année...

Le docteur NIAINA est venu ausculter tous les enfants à l'initiative de l'association.

Les parents accompagnaient leurs enfants et attendaient sagement leur tour. Nous avons eu confirmation de problèmes bucco dentaires et nous allons entamer des démarches vers un dentiste du centre de santé situé à quelques kilomètres.

Si nous avons pris l'habitude, (et l'avons transmise à nos enfants) de nous brosser les dents, le manque de brosses et de dentifrice fait cruellement défaut! Et cela se voit sur leur santé bucco-dentaire.



Le docteur NIAINA fera comme tous les ans un rapport qui nous permettra de suivre l'évolution de la santé des enfants .



AIDEZ NOUS...

Grâce à la générosité d'un parrain, l'association va pouvoir distribuer 150 brosses à dents et des tubes de dentifrice 😊

MAIS, c'est largement insuffisant et nous devons encore « équiper » plus de 340 élèves !

Si vous connaissez quelqu'un... qui connaît quelqu'un ;-)

Parlez en SVP!



Enfants de MERIMANJAKA



Le fil EDM 10
février 2016

Actions et remerciements...

MERCI... À Virginie et Bruno, de la société Jura Météorites qui nous reversent une partie des bénéfices de son arbre de vie . Longue vie à cet arbre et leur initiateurs...

<http://jura-meteorites.com>

Ils nous soutiennent... MERCI à eux.

✓ L'école primaire du « Rail Perdu »
91650 Saint-Yon et sa directrice Mme Gourlauwen pour sa collecte de jouets.

✓ L'association « Entre Ciel et Terre » qui nous reverse une partie des bénéfices de ventes d'artisanat. Véronique ORAZI –
20 rue Chanteclair 91730 MAUCHAMPS

✓ L'association « Timamaille » pour ses dons de vêtements et de jouets .

<http://timamaille.sitew.fr>

✓ La commune de Mauchamps qui, outre la subvention qu'elle nous attribue, nous prête la salle une nouvelle fois .



Marché de Noël à LANGRUNE sur MER et vente d'artisanat Malgache.

MERCI à Miara et Gérard.

Ils nous soutiennent... MERCI à eux.

L'école Charles Péguy et sa directrice, Agnès Bertheau, qui parraine depuis la rentrée 2014/2015 25 enfants pour 5 années scolaires.

La classe de CM1 de l'école Charles Péguy et son instituteur Frédéric Dupont qui correspond depuis 8 ans maintenant avec la classe de CM1 de Saint Jean Baptiste de la Salle



Enfants de MERIMANJAKA



Le fil EDM 10
février 2016

À L'ÉCOLE...

Une nouvelle fois l'association a procédé à une distribution de vêtements le 6 novembre 2015. Une organisation bien rodée, avec des parrains (dont le secrétaire d'EDM) en visite à Madagascar, a comblé de joie les enfants.



Distribution de jouets à Noël

Comme chaque année, une distribution de jouets a eu lieu en fin d'année 2015. Cette action est possible grâce à notre association, mais aussi grâce à des dons de membres, parrains, ou amis d'EDM.

Là aussi, GRAND MERCI...

Le sourire des enfants, venus accompagnés de leurs parents, et parés de leurs plus beaux habits pour cette fête, est notre récompense.

Quelques chiffres... Savez vous

QUE: Dans une année scolaire, nous distribuons environ 56 000 repas ! Nous avons servi jusqu'à ce jour en moyenne 336 repas par jour...

QUE : Nous sommes 138 marraines et parrains...

QUE nous parrainons 241 enfants:
144 à l'école, 93 au collège, 3 au lycée, et 1 au séminaire...

QUE: l'école comprend 6 classes; maternelle ,CP1,CP2,CE,CM1,CM2.
gérées par 7 enseignants et 1 directrice.





Enfants de MERIMANJAKA



Le fil EDM 10
février 2016

A table avec un repas malgache traditionnel.

Le riz est la base du repas malgache...

La majorité des malgaches mange du riz trois fois par jour.

Le matin, c'est du riz avec beaucoup d'eau, presque une soupe de riz, accompagné d'un morceau de viande fumée (kitoza) ou une saucisse ou des œufs ou même des frites .

A midi, au dessus du riz dans la marmite, on met juste la quantité d'eau nécessaire pour sa cuisson, on obtient du riz « sec » (vary maina). il est accompagné de légumes, de brèdes (différentes sortes de feuilles) ou de légumineuses et quelques fois un peu de viande ou du poisson.

Le soir, le riz est cuit avec des brèdes (vary amin'anana), il est accompagné d'un petit morceau de viande (saucisse, boulettes ,,,).

Les desserts et les entrées ne font pas partie d'un repas traditionnel malgache mais si on fait une petite salade, un rougail de tomates ou des achards de légumes (**Recette et photo**), ils sont mangés en accompagnement du riz.

Pour le dessert, on trouve pratiquement tous les fruits à Madagascar: des bananes , des ananas et de la papaye toute l'année; des pêches, des prunes, des fraises, des pommes, du raisin, des oranges, des abricots , des mangues, des letchis,, des goyaves,,, disponibles seulement en saison.

Recette des achards de légumes

Ingrédients: pour 6 personnes

200g de carottes

150g chou blanc

150g de haricots verts

50g d'oignons 2 gousses d'ail

25g de gingembre huile, vinaigre

Poudre de curry, sel piment

(facultatif)



Coupez tous les légumes en julienne d'un demi centimètre d'épaisseur environ

1°) Faites chauffer un peu d'huile au fond d'un fait-tout ou d'une poêle, faites revenir les oignons émincés, les gousses d'ail et le gingembre écrasés , en mélangeant régulièrement, les retirez en laissant le maximum d'huile dans la poêle, Réservez dans un grand saladier

2°) Ajouter un peu d'huile, si nécessaire, et versez dans la même poêle les lanières de carottes , remuez, salez, ajoutez du curry et laissez cuire à feu doux, Les légumes doivent rester un peu croquants, retirez les carottes et mettez les à refroidir dans le saladier

3°) Refaire la même manipulation pour les choux puis les haricots verts,

4°) Mélangez et laissez refroidir le tout, ajoutez du vinaigre à votre goût, ajoutez du piment si vous voulez, et servez. Vous pouvez aussi parsemer de persil haché la préparation ou ajouter quelques bouquets de chou fleur qui auront subi la même cuisson que les autres légumes.

Bon appétit!